



Schweigen



Mißbilligung



Tod

Die Geheimsprache der Mafia

ITALIENISCHE VERBRECHER-ORGANISATIONEN

Von Kriminalkommissar a. D. Ernst Engelbrecht-Berlin

Die Kämpfe am Schlesischen Bahnhof in Berlin und die wenige Wochen darauf folgende Gerichtsverhandlung gegen ihre Urheber, die Vereine „Immertreu“ und „Norden“, boten der großen Öffentlichkeit tieferen Einblick in die systematisch durchgeführte Organisation des großstädtischen Verbrechertums. Die Tageszeitungen überboten sich in allen möglichen interessanten Schilderungen der Verbrecherorganisationen und brachten es der Öffentlichkeit eindringlich zum Bewußtsein, welche wirklich nicht zu unterschätzende Gefahr dem Publikum und damit der Polizei selbst in diesen zukünftigen Verbrechervereinigungen erwachsen war.

Eigentlich zum ersten Male hörte man in der Öffentlichkeit von diesen „Geselligkeits“- und „Lotterievereinen“, die von altberüchtigten Gannoven gegründet und geleitet, in der Hauptsache nur Verbrecher und alles dem Verbrechertum zuzuzählende Gesindel zu ihren Mitgliedern zählte. Es steht zu befürchten, daß, wenn die Polizei nicht unverzüglich und energisch gegen diese Organisationen vorgeht, wir uns in Deutschland in Bälde ähnlicher Verhältnisse zu erfreuen haben werden, wie wir sie aus Amerika her kennen. Hier sind die Verbrechervereinigungen in größeren Städten, wie z. B. in Chikago, zu einer ungemein gefährlichen Macht geworden, die ihrer polizeilichen Bekämpfung ernstem und sogar erfolgreichen Widerstand entgegenzusetzen vermag.

Diese amerikanischen Verbrechervereinigungen stehen teilweise im engsten Zusammenhange mit den bedeutensten Verbrecherorganisationen, die je existierten, und deren erfolgreiche Bekämpfung den Polizeibehörden bis heute noch nicht gelungen ist, den internationalen Verbrecherverbänden der Mafia und Camorra.

Während die Camorra in Neapel gegründet wurde und sich von hier weit über Mittel- und Norditalien hinaus bis in andere europäische und amerikanische Länder verbreitete, ist die Mafia ein sizilianischer Verbrecherbund, der seine Ausdehnung über ganz Sizilien, Süditalien und weit über Italiens Grenzen hinaus ermöglichen konnte.